



## Trinkwasserverunreinigung Juli 2019: Zwischenbericht der GPK

Im vergangenen Sommer ist es zu einer Trinkwasserverunreinigung gekommen, von der neben Liestal auch die Gemeinden Lausen, Arisdorf, Seltisberg, Lupsingen und Nuglar-St. Pantaleon betroffen waren. Um das Vertrauen in die Wasserversorgung Liestal nach dem Ereignis wiederaufzubauen und zu festigen, hat der Stadtrat von sich aus die Geschäftsprüfungskommission umfassend informiert und alle Nachfragen zur Zufriedenheit beantwortet.

Nach erfolgten Aussprachen zwischen dem Stadtrat und der GPK sowie nach Befragungen der Mitarbeiter der Städtischen Betriebe und der Bauleitung (Ingenieurbüro Sutter, Liestal) stellen wir folgendes fest:

Eine unglückliche Verkettung von mehreren Umständen beim Neubau einer Trinkwasserleitung führte zu einer grossflächigen Kontamination der Wasserversorgung in sechs Gemeinden. Die GPK teilt die Ansicht des Stadtrates, wonach die Ursache der Kontamination nicht von der Wasserversorgung Liestal ausging. Durch die umgehende Einsetzung des Kantonalen Krisenstabs (KKS) auf Antrag des Stadtrates sowie das professionelle Handeln der Krisenorganisation bei der Ereignisbewältigung konnte das Trinkwasser nach einer Woche wieder uneingeschränkt konsumiert werden. Für die Bevölkerung bestand glücklicherweise zu keiner Zeit eine ernsthafte Gefährdung, wie die Tests des Lebensmittelinspektorats zeigten.

Die Überprüfung durch die GPK zeigt, dass die technische Abwicklung der Schadensbehebung durch die Betriebe und die Bauleitung gut funktioniert hat und dazu führte, dass der angerichtete Schaden behoben werden konnte.

Um die Abklärungen resp. Entscheide bezüglich Haftungs- und Entschädigungsfragen nicht zu gefährden, können im Moment keine weiteren Details veröffentlicht werden. Das ist auch der Grund, dass die GPK entschieden hat, dem Einwohnerrat vorerst nur einen Zwischenbericht zu unterbreiten, da die juristischen Verfahren noch einige Zeit dauern werden. Danach soll der Einwohnerrat umfassend informiert werden.

Antrag: Vom Zwischenbericht wird Kenntnis genommen.

Liestal, 6. Mai 2020

Für die Geschäftsprüfungskommission

Der Präsident: Hanspeter Meyer